

► LE RÉSEAU DES ACTEURS DES CULTURES URBAINES

Courant 2020, suite à une rencontre à l'initiative du CISPD autour de la question des difficultés rencontrées sur le Skate-park de Saintes (désordres, actes délinquants, manque d'animations du lieu, sécurisation...), plusieurs échanges et réflexions ont vu le jour entre quelques acteurs des cultures urbaines et l'idée a émergé d'identifier les conditions de constituer un réseau sur le territoire de Saintes. Cette idée avait déjà été évoquée par l'association Belle Rive quelques années auparavant (réalisation d'un Doc en Rive sur les cultures urbaines, accompagnement de pratiques Trott, skate, Parkour) mais les conditions n'étaient pas réunies.

L'arrivée de la nouvelle municipalité, portée par une envie de mettre en place un évènement autour des cultures urbaines, a été facilitant pour que les acteurs se fédèrent.

Les différents acteurs membres du réseau :

- Movement Child - Skate et trottinette
- All-Fit - Danse hip hop
- Concerts sauvage - Musiques actuelles
- Sainte Coulure – Graff
- Association Boiffiers-Bellevue
- Ville de Saintes
- Les Saintaitiseurs - BMX
- School Rag - Danse ragga dancehall
- Jump Around - Musiques actuelles
- « B » - Beatbox
- CDA de Saintes
- Belle Rive

Différentes rencontres ont eu lieu dès mars 2021 avec comme objectifs de faire connaissance et d'identifier des objets communs.

Rapidement est apparu l'envie partagée des acteurs de mettre en place une manifestation dédiée aux cultures urbaines sur le territoire de Saintes (sports de glisse, danse, musique...).

Après plusieurs mois d'échanges, de travail entre acteurs et avec les partenaires Ville et CDA, le premier festival de cultures urbaines de Saintes a eu lieu les 25 et 26 juin 2022.

Les éléments de bilan de la première édition sont positifs et la dynamique se relance pour 2022/2023. Les objectifs sont de faire une deuxième édition du festival et de créer une association qui pourrait être porteuse du projet par la suite.

L'association Belle Rive accompagne les différents acteurs du réseau sur l'année 2022/2023 essentiellement sur les questions d'organisation collective et administrative au travers de réunions bimensuelles et l'animateur jeunesse.

Le Festival des Cultures Urbaines #2, encore porté par la ville sur 2023, a eu lieu le 23/24/25 juin et a investi le site St Louis. Le bilan est à nouveau positif. Cependant la ville ne sera plus porteuse du festival s'il y a une prochaine édition, ce qui est un souhait du collectif. Ainsi l'animateur jeunesse sur la fin d'année 2023 a continué son accompagnement jusqu'à la création de l'association « Home Street Home ». Son accompagnement a depuis largement diminué et a laissé place à une relation partenariale axée sur la jeunesse et son implication dans les différents temps du festival et par extension sur la vie de la cité.

↳ En quoi se rapproche-t-on de notre utopie ?

Selon notre projet social, l'ouverture culturelle vise à rencontrer de nouvelles formes de culture pour continuer de s'enrichir individuellement et collectivement. Le réseau d'acteur des cultures urbaines participe pleinement à cet objectif et répond aux aspirations d'une partie de la jeunesse de nos territoires.